Secuestran en Morelos al obispo de Chilpancingo; reaparece con vida

Monseñor Salvador Rangel Mendoza fue quien intentó negociar la paz con grupos criminales de Guerrero; está hospitalizado

Inseguridad. La Conferencia del Episcopado Mexicano confirmó la tarde de este lunes que el obispo emérito de Chilpancingo, Salvador Rangel Mendoza, reapareció internado en un hospital de Cuernavaca, Morelos, luego de que habían reportado que desapareció desde el sábado.

La Fiscalía General de Morelos informó que inició una investigación por el presunto secuestro exprés de Rangel Mendoza. El fiscal Uriel Carmona informó que el jerarca católico habría sido víctima de un secuestro exprés en el que sus captores habrían extraído dinero de sus tarjetas bancarias. El obispo emérito ha tenido acercamiento con grupos criminales de diferentes puntos de Guerrero tratando de atajar las crisis de violencia que han azotado la entidad. PAG 6

Hallan vivo al obispo Salvador Rangel; que sería víctima de secuestro exprés

La incertidumbre sobre el destino del jerarca religioso terminó; ha tenido acercamiento con criminales de Guerrero

Mario D. Camarillo

nacional@cronica.com.mx

La incertidumbre sobre el destino del obispo emérito de Chilpancingo, Salvador Rangel Mendoza, terminó después de dos días de que se reportó su desaparición tras haber salido de su domicilio en Morelos, este lunes la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) confirmó que el religioso se encontraba en el Hospital General Doctor José G. Parres, en la ciudad de Cuernavaca.

"Agradecemos profundamente a todas las autoridades y personas que colaboraron en su búsqueda. En cuanto se tenga
más información sobre su estado de salud
y las circunstancias de su localización, se
dará a conocer oportunamente", destacó
la CEM en un comunicado.

La Fiscalía General de Morelos abrió una carpeta de investigación por el presunto secuestro exprés en contra del obispo de Chilpancingo, Guerrero, Salvador Rangel Mendoza, reportado como desaparecido desde el sábado pasado, pero encontrado con vida esta tarde en el hospital José G. Parres de Cuernavaca.

El fiscal Uriel Carmona arribó al nosocomio antes de las 18:40 horas del lunes para corroborar legalmente la identidad del obispo y acordar con el Episcopado los términos de la difusión, "pero la buena noticia es que esta bien", adelantó el fiscal.

A su salida informó que el jerarca católico habría sido víctima de un secuestro exprés en el que sus captores habrían extraído dinero de sus cuentas en cajeros automáticos.

El mensaje de la Conferencia del Episcopado Mexicano surge horas después de que la propia institución religiosa alertó sobre la desaparición del obispo emérito, e incluso señaló que había temor de que pudiera haber sido secuestrado por algún grupo criminal, toda vez que Salvador Rangel, además de ser una persona que ha denunciado la presencia de grupos criminales en el estado de Guerrero, también ha sido una pieza clave en el enlace con grupos del narcotráfico de Guerrero, con quienes se ha buscado una tregua para reducir la violencia que ha lastimado a los ciudadanos.

CONTACTOS CON CRMINALES

El obispo emérito ha tenido acercamiento con líderes de grupos criminales de diferentes puntos del Estado, tratando de atajar las crisis de violencia que han azotado su geografía.

En un comunicado emitido esta tarde, la CEM había hecho un "respetuoso pero firme llamado" a quienes lo tendrían en cautiverio para que en un acto de humanidad le permitieran tomar su medicamento, dado su delicado estado de salud. "Reiteramos nuestra solicitud para su pronta liberación y regreso seguro a casa", agrega al llamado.

Según el reporte, el prelado habría desaparecido el pasado 27 de abril en Morelos, en donde vivía desde su retiro, y se tuvo contacto con él la última vez.

En ese estado se abrió una investigación ante la Fiscalía Especializada en Desaparición Forzada de Personas y Cometida por Particulares, y la CEM solicitó la intervención del Gobierno federal y del estado de Guerrero para regresarlo sano y salvo.

El Gobierno de Guerrero informó que la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) había desplegado un operativo en los municipios colindantes con Morelos para su localización y dijo que estaba en espera de algún requerimiento oficial de colaboración de parte de las autoridades de esa entidad.

SIEMPRE POLÉMICO

Durante su estancia en Guerrero desde 2015, Rangel Mendoza fue un jerarca católico que causó polémica por sus declaraciones políticas, principalmente en 2018 cuando reveló haber tenido reuniones con grupos de la delincuencia organizada para pacificar la región centro, que abarca la capital, Chilpancingo, el municipio de Chilapa, y parte de la sierra de Tlacotepec •



Fotografía de archivo del 10 de mayo de 2022 del obispo Salvador Rangel Mendoza.

ccc



Aprender a mediar

El hombre que hablaba con Los Ardillos

Todo lo que rodea a Chilpancingo son tierras bravas. El narco anidó allí en forma natural, en terrenos donde las rencillas interfamiliares conducían a matanzas a machetazos. Ese fue el terreno en el que los curas católicos aprendieron a hacer de mediadores. Para muchos resultó una novedad que el obispo emérito Salvador Rangel Mendoza convocara a negociar con el crimen organizado en 2022 y 2023 y erradicar así los enfrentamientos armados entre cárteles de la droga.

Para entonces un grupo, Los Ardillos (apodo surgido porque así el decían al profe rural que lo fuundo) ya había asentado su dominio sobre una importante zona productora de amapola.

Para quienes habían estadio más atento a la fiereza de Los Ardillos, Ragel era ya una figura conocida que pugnaba por lograr acuerdos mínimos desde tiempo atrás. Su primera intervención conocida como negociador con el narco data de 2017, dos años después de su llegada a Chilpancingo. Luego, en 2018, fue aún más claro respecto a que este diálogo con el narco no sólo era realizado por él, sino también por los candidatos en campaña, "no quieren que los maten", le dijo a Adela Micha. Y remataba con una claridad incómoda: "Díganme si quieren que soy irresponsable, pero ¿cómo vamos a parar la violencia que vivimos?"

Rangel fue de los primeros en hablar del fentanilo, pues se experimentó con esta sustancia y la amapola en los terrenos guerrerenses. Rangel supo que eso era el inicio de nuevas disputas por un tráfico que prometía aumentar en ganancias a ritmos exponenciales.

En 2023 reconoció nuevamente que realizaba negociaciones para impedir una violencia generalizada en los amplios corredores de cañadas y terrenos montañosos del centro de Guerrero. (Arturo Ramos Ortig)